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CONSIGLIO FEDERALE 
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 4 LUGLIO 2024 

Il giorno 4 luglio 2024, alle ore 15:00, in Roma, in Via Vitorchiano 113, presso la sede della 
FITDS (Palazzo delle Federazioni del CONI), si riunisce il Consiglio Federale alla presenza delle 
signore e dei signori di seguito elencati:  
Presidente: Roberto Santucci;  
Segretario Generale: Viviana Marigliano 
Consiglieri in rappresentanza delle ASD: Silvia Bussi e Stefano Iacomini;  
Consigliere in rappresentanza dei tecnici: Fabrizio Pesce;  
Collegio Revisore dei Conti: Alessandro Latini e Valerio Murino;  
Partecipano in videoconferenza, con possibilità di seguire la discussione e di intervenire in tempo 
reale alla trattazione degli argomenti all’ordine del giorno i signori Consiglieri: Emanuele 
Commisso, Eugenio Fasulo, Ivano Bencivenni, Flavio Moncada. 
Presiede il Presidente Federale il quale, dopo aver constatato la validità dell’odierna riunione ed 
aver invitato a partecipare alla riunione il sig. Matteo Bellucci ed il signor Paolo Zambai, chiama 
a fungere da Segretario la signora Viviana Marigliano e dichiara aperti i lavori per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1) Comunicazioni del Presidente; 
2) Organizzazione Corsi per Tecnici di I, II e III livello; Corso Tecnici MISIA; 

implementazione procedure livelli bronzo; 
3) Bando contributi 2024 pe le ASD/SSD – esame domande; 
4) Protocollo SAFRO-FITDS 2024; 
5) Attività Action Air – Progetto Foro Italico Camp; 
6) Organizzazione assemblea elettiva; 
7) Sospensione feriale dei termini relativi ai procedimenti della Giustizia Sportiva e della 

Procura Federale; 
8) Nomina Responsabile Safeguarding; 
9) Esame relazioni di omologazione impianti sportivi;  
10) Attività SO Frank Gelfusa (programma Kalimero) e indennità/corrispettivo;  
11) Gare internazionali: Rifle World Shoot 2024 - nomina capo delegazione, 

determinazione diaria e premi; sopralluogo in Sud Africa in previsione del HWS2025; 
12) Richiesta gara sotto egida federale e variazione data 4^ prova Winter Championship 

2024; 3^ prova Winter Championship 2023 MA 7C; Richiesta Bi-gun; 
13) Merchandising (determinazione costi vendita abbigliamento); 
14) Varie ed eventuali (nuove affiliazioni – approvazione verbale riunione precedente). 

 
Punto n. 1 OdG – Comunicazioni del Presidente 
Preliminarmente il Presidente rinnova l’invito a tutti i componenti del Consiglio Federale, nonché 
al Presidente del Collegio Sindacale – i quali sono stati eletti ed hanno quindi ricevuto un mandato 
– a dare il proprio contributo alla gestione della FITDS con onestà intellettuale e serietà.  
È emblematica la recente vicenda dell’assegnazione delle wild card in occasione del National 
Federale che ha portato il Consiglio ad esprimere il proprio immotivato dissenso all’assegnazione 
gratuita delle stesse nonostante i destinatari fossero delle personalità di indubbio rilievo 
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istituzionale; il Presidente è dell’avviso che sia stato un atto irresponsabile, privo di qualsiasi logica 
e certamente non finalizzato a tutelare gli interessi della Federazione. 
Alle 15:10 entrano in riunione Alessandro Latini, Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti, 
e si collega tramite Zoom il dott. Gabriele Maira Brenca. 
Il Presidente invita pertanto i Consiglieri a partecipare attivamente alla gestione della Federazione, 
esprimendo il proprio motivato parere quando richiesto (cioè, senza preconcette prese di 
posizione ed a prescindere dall’esito delle deliberazioni).  
Ci sono ancora tante attività da fare: partecipare ai prossimi Campionati del Mondo di fucile, 
completare l’attività sportiva 2024, portare a termine la formazione dei tecnici, implementare 
l’attività dell’action air, predisporre il budget di previsione ed organizzare l’attività sportiva 2025 
e organizzare l’assemblea elettiva del 2025. E tante altre ancora. 
La campagna elettorale per il prossimo quadriennio olimpico, pertanto, non può essere anteposta 
agli interessi concreti ed attuali della Federazione, delle nostre ASD e dei nostri tesserati. 
Il Presidente invita anche il Presidente del Collegio dei Revisore dei Conti a continuare la propria 
leale collaborazione con il Consiglio Federale, condividendo con tutto il Collegio dei Revisori e 
con lo stesso Consiglio Federale eventuali segnalazioni di irregolarità – specialmente se formulate 
da qualche Consigliere – senza necessità di insinuare dubbi o dare luogo ad una “caccia alle 
streghe”.  
Il Presidente aggiorna quindi il Consiglio Federale sulle seguenti questioni:  
(i) la Prefettura di Roma ha finalizzato la procedura di ‘migrazione’ della FITDS dal Registro delle 
Persone Giuridiche presso la Prefettura di Brescia. La FITDS è iscritta dal 7 maggio 2024 nel 
registro di Roma al n. 1587/2024 con il nuovo statuto sociale approvato nell’assemblea 
straordinaria del 16 dicembre 2023;  
(ii) Riguardo il Regolamento a cui rimanda l’art. 57 del TULPS, sono riprese le interlocuzioni 
avute con l’Ufficio per l’Amministrazione Generale del Dipartimento della Pubblica Sicurezza: 
quest’ultimo ha proposto l’introduzione di una norma primaria che preveda una procedura 
semplificata nell’ipotesi in cui il campo di tiro sia omologato da una Federazione Sportiva 
riconosciuta dal CONI ed una serie di prescrizioni per l’ipotesi di poligoni privati non omologati 
da Federazioni Sportive. Attualmente la bozza (che non è stata condivisa con nessuno dei soggetti 
potenzialmente interessati) è al vaglio dei vertici del Ministero. La FITDS ha chiesto di dare 
impulso al procedimento e condividere il testo prima che lo stesso eventualmente intraprenda 
l’iter di approvazione; 
(iii) l’ANPAM ha inviato a fine di maggio un questionario, predisposto dall’ESSF, per una 
mappatura sull’impatto economico che ricadrebbe sulle spalle dei gestori dei campi con la 
restrizione del piombo nelle munizioni da parte della Comunità Europea; stiamo completando la 
raccolta dei dati da inserire nel survey da restituire all’ANPAM; 
(iv) a seguito delle modifiche recentemente apportate dalla legge 112/2023 all’art. 16 del D.Lgs. 
242/1992, sono stati adeguati i Principi Fondamentali degli Statuti delle FSN e DSA (con delibera 
del Consiglio Nazionale del CONI n. 1751/2024); conseguentemente è stato necessario 
richiedere al CONI la nomina di un Commissario ad acta al fine di recepire nello statuto vigente 
(come modificato il 16 dicembre 2023) le recenti novità normative: tra queste, la più significativa 
è quella del quorum costitutivo e deliberativo per l’elezione del Presidente Federale al terzo 
mandato, ora non più esteso ai membri del Consiglio Federale e limitato solo al Presidente; 
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(v) È stato inviato al CONI (mail del SG dello scorso 21 giugno) l’aggiornamento sulle “Categorie 
di Rilevazione” della FITDS, predisposto con l’assistenza del Referente Federale, Gustavo Soria; 
(vi) Lo scorso 18 giugno c’è stato un incontro al CONI con le FSN, le DSA e gli EPS in occasione 
del quale si è discusso dei rapporti tra le Federazioni (FSN e DSA) e gli EPS e delle relative 
convenzioni.  Si è parlato anche del documento di sintesi inviato ai Consiglieri Federali. Tuttavia, 
l’attuale peso specifico degli EPS rende particolarmente difficoltoso trovare un punto di incontro; 
(vii) A seguito della particolare complessità delle modifiche introdotte con la Riforma dello Sport 
(da ultimo con il Decreto-legge 31 maggio 2024 n. 71) e delle difficoltà nell’avere tempestivo 
supporto, la Federazione ha individuato un consulente, il dott. Umberto Ceriani (con studio in 
Legnano), a cui chiedere assistenza per le tematiche in ambito di lavoro sportivo: il costo per 
questa attività è di € 360 (oltre iva) annue. Con il supporto del dott. Ceriani è stato quindi 
predisposto ed inviato a tutte le nostre ASD/SSD un memo informativo sulle principali novità 
ed una guida per Unilav Arbitri; ed è stato altresì rivisto il Protocollo Safro-Fitds; 
(viii) Sono stati predisposti i report di aggiornamento sui diversi progetti del 2022 (Action Air, 
Over 65 e Sport al Femminile) da inviare al CONI ed a Sport e Salute S.p.A. 
(ix) infine, comunica che proprio oggi è arrivato il report consuntivo del National Federale 
(tenutosi a Magione dal 30 maggio al 2 giugno) a cura del Match Director Stefano Iacomini che 
ci si riserva di esaminare. 
Il Consiglio Federale prende atto delle comunicazioni del Presidente e, relativamente ai punti (iv) 
e (vii), ratifica l’operato dello stesso e/o approva per quanto necessario. 
Alle ore 15:30 interviene in teleconferenza il Consigliere Irene Canetta. 
 
Punto n. 2 OdG - Organizzazione Corsi per Tecnici di I, II e III livello; Corso Tecnici 
MISIA; implementazione procedure livelli bronzo. 
I Corsi Tecnici di I e II Livello sono stati organizzati a Roma, per i prossimi 15-17 novembre 
2024, con la collaborazione della Scuola dello Sport e dei professori Roberto Finardi e 
Massimiliano Di Liborio. Ed è stata data compiuta comunicazione a tutte le ASD/SSD e ai 
soggetti potenzialmente interessati. 
Per quanto concerne invece il Corso di III Livello il Presidente, d’accordo con il Commissario 
Tecnico Fabrizio Pesce, aveva ipotizzato, dapprima, di organizzare delle video-lezioni per far 
acquisire ai Tecnici di II Livello i 20 crediti formativi di conoscenze che sono necessari secondo 
il vigente Regolamento Tecnici per accedere al corso e, successivamente, tenere il Corso presso 
la Scuola dello Sport dal 18 al 22 novembre 2024. Da questa ipotesi, sono seguite alcune critiche, 
in particolare dai Consiglieri Moncada, Iacomini e Fasulo; pertanto, il Presidente ritiene che debba 
esserci un ampio confronto sul tema, in quanto ritiene fondamentale che i Tecnici federali siano 
formati e preparati secondo il Regolamento SNaQ e apre la discussione. 
Prende la parola il CT per ribadire che, in questo quadriennio olimpico, sono organizzati dei corsi 
tecnici su base annuale. Quasi tutti i tecnici di II livello difettano dei crediti formativi delle 
conoscenze necessari (secondo il vigente Regolamento Tecnici) per poter ambire a divenire 
Tecnico di III livello: propone pertanto di iniziare il prima possibile con le video-lezioni già 
organizzate in collaborazione con il Prof. Finardi e il Dott. Di Liborio per fornire competenze 
generali complete al costo complessivo di € 2.000,00 (duemila/00). Interviene il Consigliere 
Moncada per esprimere rammarico per non aver consentito agli ultimi candidati tecnici di III 
livello di colmare le lacune riscontrate. Il Presidente fa notare al Consigliere Moncada che 
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quest’ultimo faceva parte proprio della commissione esaminatrice delle domande ed ha firmato 
il verbale nel quale si registrava che le candidature non erano rispondenti ai requisiti richiesti. Il 
Consigliere Fasulo chiede se i candidati ritenuti non idonei abbiano oggi i requisiti per accedere 
al III livello (richiama quanto già segnalato dal Consigliere Commisso): il CT risponde di non 
esserne a conoscenza in quanto nessuno degli interessati ha comunicato l’attività svolta 
successivamente alla presentazione della propria candidatura. 
Il Consigliere Commisso chiede al Presidente se sia possibile consentire agli ultimi candidati 
tecnici di III livello di accedere al corso in deroga all’attuale Regolamento: il Presidente risponde 
che il Consiglio è sovrano e può consentire l’accesso ad un corso anche in deroga alle disposizioni 
vigenti. 
All’esito di ampia discussione il Consiglio Federale, all’unanimità, delibera di dare seguito 
all’organizzazione del corso tramite le video-lezioni per dare la possibilità ai Tecnici di II livello 
del 2023 di acquisire 20 (venti) crediti formativi di conoscenze, fermo restando che i candidati 
tecnici di III livello del 2023 potranno accedere al corso già nel 2024, non appena avranno 
raggiunto i crediti necessari; quest’ultimi avranno l’onere di partecipare anche al corso con video 
lezioni. Il costo per i corsi organizzati presso la Scuola dello Sport è, come sempre, stabilito in € 
300,00 (trecento/00) a Tecnico. 
Riguardo il seminario Misia, il Presidente ricorda come, negli ultimi anni, l’IPSC abbia investito 
molto sulla formazione. La FITDS, pur avendo una propria struttura tecnica federale ben 
organizzata e con regole precise, meriterebbe il giusto riconoscimento dell’IPSC per i propri 
tecnici nazionali; a tal fine, in occasione degli ultimi campionati europei, il Presidente Santucci, 
insieme al Commissario Tecnico Fabrizio Pesce, ha richiesto al Presidente Vitaly Kryuchin di 
organizzare un corso MISIA in Italia.  
Si è supposto di organizzarlo in prossimità del prossimo National Italian Open che si terrà a Casei 
Gerola (PV), tra il 10 ed il 13 ottobre, prevedendo due corsi: il primo, mercoledì 10 e giovedì 11 
ottobre e il secondo, venerdì 12 e sabato 13 ottobre entrambi limitati ad un massimo di 20/30 
tecnici federali di I, II e III livello (privilegiando i tecnici con maggiore livello). Attualmente si 
stanno definendo i costi per l’accesso al corso con l’IPSC. 
Il Consiglio, all’unanimità, approva l’organizzazione del Corso Misia nei termini proposti e 
secondo le condizioni che verranno definite con l’IPSC (di cui si darà successiva informativa al 
Consiglio Federale). 
Il Consigliere Moncada chiede se siano previste delle gratuità: riferisce che il CT avrebbe 
accennato a tale eventualità per i tecnici che hanno collaborato con la Federazione nel settore 
giovanile. Il CT risponde che non sono previste gratuità per chicchessia.  
È stato poi richiesto alla Digital Forge un preventivo di spesa per l’implementazione delle 
procedure bronzo, entry level, translazione richiesta di tesseramento, iscrizioni amatore action air 
(preventivo inviato a tutti i Consiglieri lo scorso 2 luglio) per un importo complessivo di € 
4.359,39 (oltre IVA). 
Prende la parola il Commissario Tecnico, il Consigliere Fabrizio Pesce, per spiegare nel dettaglio 
le diverse funzionalità aggiuntive richieste tese a semplificare alcune procedure di inserimento. 
All’esito il Consiglio all’unanimità approva le implementazioni proposte dalla Digital Forge dando 
mandato al Presidente ed al Segretario Generale, in via disgiunta tra loro, di definire le condizioni 
economiche con la Digital Forge. 
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Punto n. 3 OdG – Bando contributi 2024 pe le ASD/SSD – esame domande 
Relativamente all’avviso per la concessione di contributi a fondo perduto alle Associazioni 
Sportive Dilettantistiche (ASD) e alle Società Sportive Dilettantistiche (SSD) affiliate alla 
F.I.T.D.S. pubblicato lo scorso 21 marzo, sono giunte complessivamente n. 13 richieste di 
contributi. Lo schema riepilogativo è stato inviato a tutti i Consiglieri Federali lo scorso 28 giugno 
e successivamente è stato predisposto l’accesso all’archivio federale per poter esaminare tutta la 
documentazione arrivata. 
Il Presidente chiede al sig. Matteo Bellucci, che ha esaminato tutta la documentazione, di 
relazionare il Consiglio in merito. 
Alle 17:10 si scollega il dott. Gabriele Brenca. 
Il sig. Bellucci illustra al Consiglio quanto emerso a seguito dell’analisi delle manifestazioni di 
interesse arrivate dai Presidenti di ASD proprietarie o locatarie di campo di tiro, che hanno 
investito per migliorare la fruizione della pratica sportiva; nel corso della sua esposizione ha 
rappresentato anche criticità e mancanza di conformità di alcune domande e documenti.  
All’esito segue ampia discussione il Consiglio all’unanimità delibera di riconoscere i contributi: 

1. ASD Accademia del Tiro Salernitana: € 5.000,00 (cinquemila/00);  
2. ASD Armi Sport: € 732,00 (settecento trentadue/00); 
3. ASD Shooting Area Barbarasco: € 4.277,00 (quattromiladuecentosettantasette/00); 
4. ASD Centro Sportivo Roccabianca: € 4.187,74 (spesa che include l’acquisto del 

defibrillatore); 
5. ASD Club il Tiro: € 5.000,00 (cinquemila/00); 
6. ASD Conrad Shooting Club: € 5.000,00 (cinquemila/00);  
7. ASD Dynamic Shooting League: € 5.000,00 (cinquemila/00);  
8. ASD Frassinoro Shooting Club: € 5.000,00 (cinquemila/00); 
9. ASD Gualtieri Shooting Club: € 5.000,00 (cinquemila/00); 
10. ASD Liberanium: nessun contributo in quanto le spese sono antecedenti alla disponibilità 

del campo di tiro ed alcune spese non sembrano pertinenti; 
11. ASD TAV CTS: € 5.000,00 (cinquemila/00); 
12. ASD Triquetra Shooting Club: € 2.410,52 (duemilaquattrocentodieci/52); 
13. ASD Tiro Dinamico Sportivo Fieramosca: € 4.124,71 (quattromilacentoventiquattro/71); 

per un totale di € 50.731,97 (cinquantamilasettecentotrentuno/97) sul totale di € 60.000,00 
(sessantamila/00) messi a disposizione con delibera del 20 marzo 2024. 
All’esito il Consiglio delibera all’unanimità altresì di ripartite la differenza, in misura paritetica, tra 
la ASD Gualtieri Shooting Club (€ 4.634,00) e la ASD Conrad Shooting Club (€ 4.634,00) in 
quanto sono le ASD che hanno investito maggiormente. 
Il Consiglio deliberà infine di richiedere a tutte quelle ASD che non abbiano fornito evidenza 
della disponibilità del campo di tiro per almeno 5 anni (come previsto dal bando) (ASD 
Accademia del Tiro salernitana, Armi Sport 2, Conrad Shooting Club, Dynamic Shooting League, 
Gualtieri Shooting Club e Triquetra Shooting Club) la proroga del vincolo contrattuale e 
comunque l’impegno a restituire il contributo nell’ipotesi in cui perda la disponibilità del terreno 
prima dei cinque anni. 
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Punto n. 4 OdG – Protocollo SAFRO-FITDS 2024 
Il Consiglio Federale dello scorso 20 marzo aveva delegato il Presidente a finalizzare il testo del 
documento già sottoposto al vaglio del Consiglio di concerto con il Responsabile SAFRO. 
Il Presidente, tuttavia, ha rilevato che il documento approvato in occasione del precedente 
Consiglio Federale non era in linea con la sopravvenuta normativa in merito al lavoro sportivo. 
Pertanto, anche con l’ausilio del dott. Umberto Ceriani, il Presidente Federale ha rivisitato il 
documento e successivamente lo ha riproposto alla preventiva approvazione del Comitato 
SAFRO (che lo ha approvato all’esito dell’incontro telematico del 25 giugno u.s.). 
Si rende dunque opportuno rimettere nuovamente al vaglio del Consiglio Federale il nuovo 
documento. 
Segue ampia discussione durante la quale prendono la parola i Consiglieri Bussi e Pesce per 
rilevare un errore di fondo alle Tabelle 3A, 3B e 3C in quanto si prevede il contributo extra per i 
Range Officer nonostante vi sia un numero inferiore di agonisti (per giorno di gara): propongono 
pertanto di togliere il suddetto contributo extra.  
All’esito di ampia ed approfondita discussione il Consiglio all’unanimità approva il documento 
con le modifiche sopra evidenziate e specificando che tutti i corrispettivi indicati nel protocollo 
si intendono al lordo delle eventuali ritenute di legge, dando mandato al Presidente di finalizzare 
il testo di concerto con il Comitato SAFRO. 
 
Punto n. 5 OdG - Attività Action Air – Progetto Foro Italico Camp 
Il Segretario Generale relaziona il Consiglio sulla partecipazione della FITDS al Foro Italico 
Camp dal lunedì 8 a venerdì 12 luglio 2024. Nel corso di questa grande manifestazione sportiva, 
organizzata da Sport e Salute S.p.A. dal 10 giugno al 13 settembre 2024, alcuni tecnici Action Air, 
coordinati da Claudio Trionfetti, Antonio Sciurpi e Marco Abate, accompagneranno i 
partecipanti attraverso esercizi di base, tecniche di sicurezza che simuleranno le competizioni 
action air. La partecipazione della FITDS al Foro Italico Camp, frutto di numerose interlocuzioni 
con Sport e Salute, rappresenta una grande opportunità per promuovere il Tiro Dinamico 
Sportivo tra i giovani e per far conoscere questa disciplina in un contesto di ampio respiro. Come 
richiesto da Sport e Salute, la FITDS ha predisposto la consegna di un gadget (una sacchetta 
personalizzata con il logo della Federazione), e un pieghevole illustrativo; per l’accoglienza, è 
stato acquistato un gazebo personalizzato trasportabile e quattro striscioni in PVC. Il totale degli 
acquisti ammonta a € 2.900,00 pertanto rispettoso del budget a disposizione e presentato a Sport 
e Salute che ha erogato la seconda tranche di contributi per la realizzazione del progetto “DSA 
per i giovani e nelle scuole”. Il Segretario Generale precisa che il compenso erogato per gli 
istruttori che prenderanno parte all’iniziativa sarà uguale a quello già determinato per i corsi e gli 
Open Day tenuti dai Tecnici federali nell’ultimo trimestre del 2023 e pari ad euro 25,00 
(venticinque) l’ora, oltre al rimborso spese vive di trasferta. 
Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio all’unanimità approva il progetto, la relativa 
spesa e la deroga all’età minima per accedere all’attività Action Air che, per il solo Foro Italico 
Camp, viene fissata a 10 (dieci) anni di età. 
 
Punto n. 6 OdG - Organizzazione assemblea elettiva. 
Il Presidente ricorda che, ai sensi dell’art. 20 del vigente Statuto federale, il Consiglio federale 
deve indire l’Assemblea Nazionale ordinaria per il rinnovo del Consiglio Federale e del Presidente 
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del Collegio Sindacale entro il 15 marzo dell’anno successivo alla celebrazione dei Giochi 
Olimpici Estivi (che si terrano a Parigi nei prossimi giorni).  
In considerazione del fitto calendario di impegni sportivi già programmati, della tempistica 
necessaria all’organizzazione dell’Assemblea, delle attività che il Consiglio Federale uscente è 
comunque chiamato a svolgere (come il budget di previsione 2025, da approvare ed inviare al 
CONI entro il 15 novembre 2024, su cui si basa anche il programma sportivo del prossimo anno) 
e della tempistica necessaria alle validazioni dei tesseramenti per l’anno venturo, propone di 
organizzare l’assemblea a Roma (in considerazione della centralità della capitale), subito dopo 
l’EOS di Verona (che si terrà dall’8 al 10 febbraio 2025). Propone anche di organizzare 
l’assemblea elettiva in presenza (anche per evitare problematiche di collegamento e/o 
contestazioni di sorta), con l’assistenza per il voto elettronico (per facilitare gli scrutini) e 
riconoscendo il solito contributo economico alle ASD. Infine propone di sottoporre 
all’approvazione dell’Assemblea anche la nomina del signor Gavino Mura come Presidente 
Onorario della FITDS. 
Il Consigliere Iacomini è contrario a fissare le elezioni nel 2025 e propone di tenere le elezioni 
già il prossimo settembre 2024. Il Presidente rileva che non ci sono i termini minimi previsti dallo 
statuto per convocare l’assemblea elettiva a settembre. A questo punto il Consigliere Iacomini 
propone il 20 ottobre 2024. Anche i Consiglieri Moncada, Bencivenni e Fasulo sono contrari a 
fissare le elezioni nel 2025 perché il clima di confronto nel Consiglio è divenuto difficile e si 
associano alla richiesta di fissare le elezioni al 20 ottobre 2024 (ad eccezione del Consigliere 
Fasulo che propone di tenere le elezioni al 19 ottobre 2024 o comunque non oltre la fine di 
novembre). 
Il Presidente ribadisce come ci siano molteplici attività da fare fino alla fine dell’anno, rispetto 
alle quali non è possibile gestire in modo efficiente anche le elezioni; precisa che la sua proposta 
di tenere le elezioni a febbraio prossimo è formulata nel solo interesse della Federazione e tesa 
ad un’efficiente organizzazione federale; l’organizzazione di un’Assemblea elettiva richiede la 
valutazione di molteplici aspetti e l’osservanza di alcune scadenze che evidentemente alcuni 
Consiglieri sembrano ignorare. 
Prendono la parola i Consiglieri Canetta, Commisso, Bussi e Pesce per esprimere il proprio parere 
favorevole alla proposta del Presidente. 
All’esito di un’ampia e approfondita discussione, il Consiglio così delibera: 

- di indire l’assemblea elettiva nel fine settimana successivo all’EOS 2025, a maggioranza, 
con il voto contrario dei Consiglieri Iacomini, Moncada, Bencivenni e Fasulo; 

-  di tenere l’assemblea elettiva a Roma, all’unanimità; 
- di organizzare l’Assemblea elettiva con l’ausilio del sistema di votazione elettronico, a 

maggioranza, con il voto contrario del Consigliere Iacomini e del Consigliere Bencivenni 
che prediligono il sistema di votazione cartaceo; 

- riconoscere un contributo alle ASD/SSD di € 150 per distanze da 100 a 300km ed € 250 
oltre 300km di distanza (quindi nulla per le ASD/SSD entro i 100 km da Roma), 
all’unanimità. 

Alle ore 18:40 lascia la riunione il dott. Murino il quale provvede a collegarsi tramite piattaforma 
Zoom. 
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Punto n. 7 OdG - Sospensione feriale dei termini relativi ai procedimenti della Giustizia 
Sportiva e della Procura Federale 
Il Presidente ricorda che il Regolamento di Giustizia e Disciplina vigente non prevede la 
sospensione feriale dei termini relativi alla Giustizia Sportiva (inclusa l’attività della Procura 
Federale), che necessariamente va disposta e comunicata al CONI. Il Consiglio all’unanimità 
delibera la sospensione dei termini processuali per il compimento degli atti inerenti alla Procura 
Federale (per tutte le attività) ed alla Giustizia Sportiva Federale (Giudice Sportivo Nazionale, 
Tribunale Federale, Corte Federale d’Appello) dal 1° al 31 agosto 2024 compresi; il decorso dei 
termini riprenderà il 1° settembre 2024. 
 
Punto n. 8 OdG - Nomina Responsabile Safeguarding 
Lo scorso 1° luglio è entrato in vigore un novo adempimento che riguarda tutte le Federazioni e 
le ASD/SSD; si tratta della nomina del Responsabile Safeguarding e della predisposizione e 
adozione dei modelli organizzativi e di controllo e codici di condotta. Il Coni chiede di pubblicare 
sui siti istituzionali il Regolamento Safeguarding Policy, le Linee Guida e i modelli organizzativi 
e di controllo dell’attività sportiva e dei codici di condotta a tutela dei minori e per la prevenzione 
delle molestie, della violenza di genere e di ogni altra condizione di discriminazione in conformità 
ai Principi fondamentali ed in osservanza delle disposizioni previste dalla delibera della Giunta 
Nazionale del CONI n. 255 del 25/07/2023. Al contempo andrà trasmesso al CONI per ottenere 
il rilascio del parere da parte della Giunta Nazionale del CONI ai sensi dell’art. 16, comma 1, del 
D.Lgs 28 febbraio 2021, n. 39 e ss.mm.ii. 
Il Consiglio all’unanimità delibera di nominare il Presidente Federale Responsabile del 
Safeguarding Policy. 
 
Punto n. 9 OdG - Esame relazioni di omologazione impianti sportivi 
Il Presidente preliminarmente ringrazia i Componenti della Commissione Impianti per 
l’eccellente lavoro svolto e annuncia le prime due omologazioni di impianti sportivi in Italia: 
nessuna Federazione Sportiva del tiro, fino ad oggi, risulta aver omologato i propri impianti. 
Ricorda al Consiglio che occorre rappresentare al Dipartimento per lo Sport della Presidenza del 
Consiglio la figura dell’omologatore all’interno della Federazione per poterla inserire tra le 
mansioni attinenti il lavoro sportivo e potarla remunerare regolarmente per l’attività svolta.  
Segue ampia discussione all’esito della quale il Consiglio Federale, all’unanimità, delibera di 
riconoscere l’omologazione per la pratica del Tiro Dinamico Sportivo ai seguenti impianti: 
N. 1 - “CTS POLIGONI DI TIRO TERNI S.R.L.” P. IVA 01457830550, sito in Strada di 
Marmore, 46 – 05100 Terni, in uso alla ASD “CTS FIDASC DILETTANTISTICA”, Codice 
affiliazione ASD nr.13 del 23/07/2007,  
N. 2 - “Centro sportivo e scuola di tiro Sermoneta” sito in Via del Murillo, 19 (Km 3,870) a 
Sermoneta (LT), in uso a ASD “SERMONETA SHOOTING CLUB”, C.F. 91153840599, 
P.IVA 03036850596. 
Dà mandato alla segreteria federale di predisporre e rilasciare i relativi attestati di omologazione 
e di tenere un apposito albo. 
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Punto n. 10 OdG - Attività SO Frank Gelfusa (programma Kalimero) e 
indennità/corrispettivo. 
Il Presidente informa il Consiglio che, in occasione dell’ultima gara “Warm Up” di Agna, è venuto 
a conoscenza che lo Stat Officer Frank Gelfusa ha elaborato un programma, denominato 
Kalimero, che viene utilizzato da tutti gli SO federali per l’organizzazione delle gare e 
l’estrapolazione dei dati delle classifiche. 
Il programma è stato creato dal signor Gelfusa, ingegnere informatico, su base volontaria, ma ha 
comunque richiesto molto impegno anche per la successiva implementazione.  
Il Presidente propone pertanto di riconoscere al signor Frak Gelfusa un contributo di € 1.500,00 
lordi come collaborazione sportiva. Il Consiglio, all’unanimità, approva. 
 
Punto n. 11 OdG – Gare internazionali: Rifle World Shoot 2024 - nomina capo 
delegazione, determinazione diaria e premi; sopralluogo in Sud Africa in previsione del 
HWS2025 
Il Presidente comunica che non potrà partecipare al prossimo Rifle World Shoot che si terrà in 
Finlandia dal 4 al 9 agosto 2024 e chiede al Consiglio di delegare la Consigliera Silvia Bussi a 
partecipare alla missione in sua vece; relativamente all’imminente partenza della delegazione 
italiana per Oulu (Finlandia), nel rispetto del budget previsto per la partecipazione ai Campionati 
del mondo di fucile, propone di riconoscere agli atleti in partenza una diaria complessiva di € 
400,00 (quattrocento/00) per l’intera trasferta, come già avvenuto per le precedenti competizioni 
mondiali ed europee.  
Prende la parola il Consigliere Fasulo per evidenziare come il Consigliere Bussi abbia disatteso le 
sue aspettative in occasione del precedente mondiale di shot-gun di Pattaya in quanto non ha 
mandato alcun resoconto sull’attività svolta. 
Il Consigliere Bencivenni propone invece di nominare come capodelegazione un atleta che farà 
parte della nazionale; il Presidente Santucci fa presente che il capo delegazione, oltre a parlare 
inglese, deve anche partecipare ad eventuali riunioni organizzate dalla IPSC, avere le conoscenze 
per potersi relazionare con l’organizzatore, con i vertici dell’IPSC e dell’IROA e risolvere 
eventuali problematiche; fa presente che gli atleti sono impegnati con la gara e quindi sono 
impossibilitati a svolgere altre attività di rappresentanza in nome della propria Region. Il 
Consigliere Moncada non era a conoscenza della mancata relazione all’ultimo campionato da 
parte della Consigliera Silvia Bussi rispetto alla quale non ha motivi ostativi alla sua nomina. 
Alle ore 19:25 il Consigliere Fasulo lascia la riunione. 
I consiglieri Commisso, Canetta e Pesce esprimono parere favorevole alla nomina di Silvia Bussi 
come capo-delegazione mentre il Consigliere Iacomini esprime parere contrario alla sua nomina 
Il Consiglio, a maggioranza, con il voto contrario dei Consiglieri Fasulo, Iacomini e Bencivenni, 
con l’astensione della Consigliera Bussi (favorevoli i Consiglieri Pesce, Moncada, Commisso ed 
il Presidente).  
Il Consiglio, a maggioranza, con l’astensione dei Consiglieri Bussi, Canetta e Pesce (favorevoli 
tutti gli altri), approva di riconoscere la diaria di € 400,00 (quattrocento/00) agli atleti della 
rappresentativa italiana in partenza pel il Rifle World Shoot 2024. 
In vista dei prossimi Campionati del Mondo che si svolgeranno in Sud Africa nel 2025 si rende 
opportuno eseguire una ricognizione in loco. Il Presidente ricorda al Consiglio che, sia in occasione 
degli ultimi Campionati del Mondo di pistola che degli Europei, i sopralluoghi eseguiti dal 
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Commissario Tecnico hanno consentito non solo di organizzare al meglio la trasferta ma di 
risparmiare molti soldi della Federazione: sono state verificate le strutture ricettive (individuando 
quelle migliori per il rapporto qualità/prezzo), le distanze dagli aeroporti e dai campi di tiro, le 
modalità di trasporto, e tante altre cose. 
Il Consigliere Moncada non ritiene opportuno inviare l’attuale CT in quanto non è certo se questi 
farà parte della delegazione del 2025. Il consigliere Iacomini chiede se sia possibile far fare il 
sopralluogo a qualche atleta che parteciperà alla manifestazione ed esprime parere contrario 
all’invio del CT per il sopralluogo. 
Il Consiglio, a maggioranza (voti contrari Iacomini e Moncada, favorevoli Bencivenni, Bussi, 
Commisso, Canetta e il Presidente), con il voto contrario dei Consiglieri Iacomini e Moncada, 
con l’astensione dell’interessato, incarica il Commissario Tecnico ad effettuare il sopralluogo in 
occasione dell’African Handgun Championship in programma dal 23 al 29 settembre 2024. 
 
Punto n. 12 OdG – Richiesta gara sotto egida federale e variazione data 4^ prova Winter 
Championship 2024; 3^ prova Winter Championship 2023 MA 7C; Richiesta Bi-gun 
Il Presidente introduce il punto riepilogando le nuove richieste gare pervenute nelle ultime 
settimane e le ulteriori rettifiche da fare: 

1) L’Accademia del Tiro Salernitana (MA 6) vorrebbe organizzare una gara sotto egida 
federale denominata "Stop Violence" per il prossimo 16 e 17 novembre, quindi in prossimità della 
Giornata mondiale contro la violenza sulle donne. L'evento sportivo ha come scopo principale 
la sensibilizzazione e il contrasto alla violenza di genere.  

2) Il Presidente del Centro Sportivo Roccabianca (Vincenzo Garofalo) ha richiesto o 
spostamento della 4^ prova di Winter Championship in quanto teme una scarsa partecipazione 
perché coincidente con la festività dell’8 dicembre, molto sentita in Sicilia. 

3) Come già evidenziato dal Vicepresidente Fasulo, nel corso della riunione del CF del 28 
dicembre 2023 (registrazione Zoom 05:47:34), il Segretario Generale ha versato il contributo di 
euro 1.500,00 per la 3^ prova di Winter Championship 2023 che si è svolta a Drapia, nonostante 
non ci fosse la partecipazione minima indicata nel comunicato con prot. PF/rs 021/2023 del 3 
febbraio 2023. 

4) A Gérôme Poiret, per organizzare la gara 2-gun sul campo di Calvisano, a luglio 2025, 
serve un Match Director oppure deve essere autorizzato a svolgere questo ruolo. Andrà scritto 
anche un regolamento specifico per questa tipologia di competizione 

5) Il 25 giugno u.s. Simone Spagnoletti, Presidente della ASD Fiumicino Shooting Club, ha 
comunicato di voler rinunciare all’organizzazione della 3^ prova di Winter Championship del 16 
e 17 novembre 2024 per problemi gestionali. 
Il Consiglio, all’unanimità, approva:  

- l’organizzazione della gara sotto egida federale al punto n. 1 del presente OdG,  
- lo spostamento della 4^ prova di Winter Championship dal 7 all’8 dicembre al 19 e 20 

ottobre; 
- l’assegnazione della 3^ prova di Winter Championship all’ATDS Vado la Mola; 
- relativamente al punto n. 3 del presente OdG, il Consiglio, a maggioranza, con l’astensione 

del Consigliere Commisso, ratifica l’operato del Segretario Generale e delibera di non 
richiedere indietro i soldi all’ASD organizzatrice; 
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- in merito alla gara Bi-gun il Consiglio incarica la Commissione Sportiva di richiedere 
ulteriori informazioni a Gérôme Poiret; nello specifico chiede la compatibilità dello 
svolgimento della gara con altre gare presenti in calendario 2025, la presenza di un Match 
Director italiano, la disponibilità di una ASD/SSD affiliata ad ospitare la competizione e 
il livello della gara (level II o III). 

 
Punto n. 13 OdG - Merchandising (determinazione costi vendita abbigliamento) 
Il Presidente introduce il punto proponendo la definizione dei prezzi di vendita per il 
merchandising ufficiale della Federazione. Cede la parola al Segretario Generale che espone al 
Consiglio il costo di massima per la realizzazione di ogni singolo capo, incluse le spese di 
spedizione e di sdoganamento.  
Dopo un’attenta analisi dei costi di produzione e dei costi accessori, delle condizioni di mercato 
e delle strategie di vendita, il Segretario Generale propone di applicare prezzi non superiori a euro 
35,00 per la vendita delle maglie ed euro 10,00 per i cappellini evidenziando come tali prezzi 
possano incentivare l'acquisto contribuendo al tempo stesso a sostenere le attività federali.  
Il Consiglio Federale esprime parere favorevole circa la congruità dei prezzi proposti e approva 
all’unanimità.  
 
Punto n. 14 OdG – Varie ed eventuali 
Il Presidente chiede al Consiglio eventuali osservazioni sui verbali delle precedenti riunioni del 
20 marzo e del 29 aprile 2024. 
Il Consigliere Fasulo ha fatto pervenire un’osservazione sul verbale del Consiglio del 29 aprile 
u.s. nel quale non compare il suo nome tra i presenti anche se risulta il suo nome tra gli interventi. 
Il Consigliere Iacomini si astiene dall’approvazione dei verbali. 
Il Consiglio, a maggioranza, approva i verbali del 20 marzo e del 29 aprile 2024 e la loro 
pubblicazione. 
Il Consigliere Moncada propone di dare un contributo economico alla tiratrice Virginia Sassu. Il 
Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole riservando ad una prossima riunione la verifica 
del budget e la determinazione dell’eventuale contributo. 
Alle ore 20:15 non essendovi altro di cui discutere, la riunione termina. 
 
Il Segretario Generale               Il Presidente                                       
  Viviana Marigliano        Avv. Roberto Santucci 
 


